



« Alors que de toute part bruissent des mécontentements sur les projets et les méthodes du maire, il est de notre devoir de comprendre ce qui se passe dans cette ville en profondeur... et d'agir. A deux ans des municipales, c'est le bon moment de réfléchir de manière ouverte et transparente à un projet alternatif pour Bergerac.

Comment faire ?

Aller sur le terrain, rencontrer chaque bergeracois et bergeracoise, non pas seul mais avec un large collectif de citoyens soucieux de l'intérêt général et soucieux de ne pas laisser la place à une alternative de haine ou de repli sur soi. Fort de ces échanges au quotidien, nous dresserons un diagnostic le plus précis possible de l'état des lieux quartier par quartier et sur ce socle nous pourrons élaborer les actions prioritaires à mener.

Nous avons une conviction : ensemble, une autre politique est possible ! »

Fabien Ruet

Votre conseiller municipal

N°1 MARS-AVRIL 2024

UN COLLECTIF BERGERAC CITOYEN : POURQUOI ?

- La décision de créer un collectif est née d'un constat partagé par de nombreuses personnes résidant à Bergerac.
- Les projets de l'actuelle équipe municipale sont des opérations de prestige afin de faire de Bergerac une vitrine pour le tourisme. Ils sont développés au détriment des finances de la ville et surtout ils ne se préoccupent pas des besoins quotidiens des habitants.
- D'autres décisions municipales vont à l'encontre de l'intérêt général comme la fermeture de deux écoles primaires par exemple. Et que dire de la gestion calamiteuse de la rénovation des Halles (des commerçants non écoutés), de la voirie et des trottoirs défectueux ?
- Afin de faire émerger un autre avenir pour la ville, un collectif de citoyens a décidé d'aller à la rencontre, **à l'écoute des bergeracois-es** pour définir ensemble des projets concrets.
- Souhaitez-vous œuvrer utilement et efficacement pour l'amélioration du quotidien de la ville ? Si oui, vous êtes prêt-e à partager votre énergie, vos idées avec l'ensemble des membres du collectif afin de travailler à un projet durable et solidaire pour Bergerac.
- Toutes les bonnes volontés sont invitées **sans esprit partisan** mais avec une éthique et des valeurs partagées de solidarité, de progrès social, d'égalité, de tolérance et de fraternité, de laïcité, de responsabilité vis-à-vis de l'environnement et des générations futures... Des valeurs indéniablement de gauche !

LES PRINCIPES DE NOTRE CHARTE ÉTHIQUE

1

Faire ce que nous disons / Dire ce que nous faisons.

2

Questionner collectivement chaque projet.

3

L'intérêt général.

4

L'écoute.

5

L'urgence climatique

DES CITOYEN-NES À L'ÉCOUTE... MAIS COMMENT ?

La vie du collectif Bergerac Citoyen est rythmée par des temps d'écoute et des moments d'analyses des idées proposées afin de définir un programme d'actions partagé.

Concernant la phase d'écoute et de recueil des suggestions, Fabien Ruet et le collectif iront régulièrement à la rencontre des habitant-es :

- par du porte-à-porte avec pour support un questionnaire sur des sujets au cœur des préoccupations de chacun-e. Durant le mois de mars, la question de la propreté de la ville sera au cœur des échanges. D'autres sujets suivront (la santé, les sécurités, etc.) ;
- lors de rencontres conviviales comme les voisinades ;
- par des échanges au sein de leur permanence, 11, Boulevard Maine de Biran à Bergerac ;
- ou tout simplement par le recueil des suggestions émises sur la page Facebook du collectif ou les réseaux sociaux.

Dans un deuxième temps ou parallèlement, les propositions citoyennes nourriront les réflexions de groupes de travail par thème, animés par les membres du collectif de citoyens.

RENCONTREZ LE COLLECTIF DE CITOYENS AUX PERMANENCES

Des citoyens appartenant au collectif Bergerac Citoyen tiennent une permanence au numéro 11 Boulevard Maine de Biran à Bergerac. Vous pouvez les rencontrer pour échanger, recueillir ou déposer vos questionnaires par exemple :



LES LUNDIS ET MERCREDIS 10h à 12h
15h à 17h30

LES JEUDIS 15h à 17h30

LES SAMEDIS 10h à 12h

REJOIGNEZ-NOUS !

Le soutien de Bergerac Citoyen peut s'effectuer de plusieurs manières :

- En participant à une large diffusion des questionnaires thématiques, de la newsletter auprès de ses proches, de ses amis, de ses voisins ;
- En organisant des voisinades afin de rencontrer Fabien Ruet ;
- Par une adhésion à Bergerac Citoyen et une participation aux actions de recueils des suggestions ou aux groupes de réflexions (l'adhésion annuelle est de 10€) ;
- Par un soutien financier du collectif afin de couvrir les frais de location du local de permanences, les actions de communication de proximité...

DATE DES PROCHAINES ÉLECTIONS MUNICIPALES :

MARS 2026

EN BREF 1

N'OUBLIEZ PAS

de vous inscrire sur les listes électorales :

En ligne : <https://www.service-public.fr>

Ou auprès de votre mairie

(avec pièce d'identité et justificatif de domicile)

EN BREF 2

À VENIR !

Le prochain numéro de « la lettre d'information locale, citoyenne et engagée » sera consacré aux résultats de l'enquête de proximité sur la propreté à Bergerac !



La permanence de Bergerac Citoyen,
11 Boulevard Maine de Biran, 24100 Bergerac



06 25 27 32 84

<https://fabienruet.fr>

bergeraccitoyen

Ce document est préparé par le collectif Bergerac Citoyen. Il est distribué par nos bénévoles. Il est imprimé à Bergerac, dans une démarche éco-responsable.

Ne pas jeter sur la voie publique